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Julio Mª Sanguinetti
construyó la historia
y se transformó
en un «clásico»
para el Batllismo

Tan clásico
y vigente
como el
batllismo

César García Acosta

Hoy el Partido Colorado marca 16%
del electorado. En este proceso de
una encuesta tras otra se va
marcando el camino andado que
devela un proceso que consolida la
vigencia de una filosofía política: la
batllista, cuya incidencia pragmática
si bien se obasreva en más de un
partido político, hoy retorna al
coloradismo a través de la elegancia
de lo clásico y la fuerza de las ideas
que sólo un empecinado demócrata
y republicano como Julio Mª
Sanguinetti podía lograr.
En el tercer trimestre de 2018 (julio/
setiembre), para FACTUM, los
uruguayos veían un futuro cuarto
gobierno del FA, ante uno de la
coalición opositora, en un país
dividido en mitades, donde el PC
registraba un 2% del electorado al
tiempo que un 38% se lo adjudicaba
al PN, 2% a Novick y 1% al PI. Acto
seguido, y con el factor Sanguinetti
en la escena política, apuntalando
una escuadra opositora, en el marco
de un liderazgo nítido en su grupo
BATLLISTAS, el PC pasó a un
vertiginoso 16%, donde el PN
registró 23%, 5% de Novick y 4%
de PI. El FA desde la otra banda del
país, marcó 33% con un «no sabe»
o «no contesta» de 7% y 9% del
«voto blanco o anulado».
En una encuesta de Opción
Consultores difundida en canal 4, en
la que se preguntó a la población
cómo veía, si positivo o negativo el
retorno de Sanguinetti a la política,
arrojó un resultado de 45% positivo,
lo cual es casi el doble de la opinión
de quienes tienen una valoración
negativa del retorno, que son el 23%.
Con estos datos a la vista el
precandidato Ernesto Talvi, de
CIUDADANOS, acierta en su
expectativa cuando dice «tener la
certeza» que una candidatura de
Sanguinetti elevaría no sólo la
competencia interpartidaria, sino
que pone a una eventual coalición
opositora en carrera a la
competencia por el próximo
gobierno. El factor desnivelante es
Sanguinetti. A ésta altura del proceso
electoral constituye una marca
registrada tan clásica y vigente como
el batllismo que profesa.
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En el gobierno del Frente Amplio
ha sido todo muy dimensionado.

Impropio de un Ex Presidente
modesto y sensible como Mujica
y de un Presidente Profesor de

la Salud muy racional como
Vázquez.  El Antel Arena de 87

millones de dólares, es tan
excelente que costó 4 veces más

que el Direc TV Arena ya
construido en Buenos Aires y

con un costo de 21millones de
dólares para 20000 personas

ambos.

Los 2 con similitud de prestaciones
Deportes, Espectáculos, Eventos
con las más innovadoras
Tecnologías.
El Frente con gran virtuosismo y
modestia, supo generar en los
últimos años 70000 empleos públicos
nuevos, tan presentes y a la vez
futuristas que no poseían

financiamiento. Siendo gobiernos
benefactores compraron 14000
vehículos para el estado ya que la
pobreza del stock automotriz de 3400
en la época de Jorge Batlle, debe
ser lo que no les permitía una buena
gestión en los entes públicos.
Ha sido tanta la racionalidad que
para no seguir perjudicando al
Empresariado prefirieron una
política de shock de fuerte impacto
haciendo desaparecer 54000
empleos en la Actividad Privada.
Los ricos tienen que sacrificarse
mucho más para obtener su
bienestar, o que se creen y sin
embargo a los pobres hay que
premiarlos, que no se eduquen,

porque si no, existe riesgo que
quieran trabajar y si así ocurre que
pasa con la meritocracia del Mides y
los votos!!!
Fue muy sutil la comparación de
preferir perder 15 millones con Alas
U, que 300 millones con Ancap.
Y si se perdió 800 millones de dólares
en Ancap, demostrar que los 200
millones de pérdida de la
Regasificadora son una bicoca.
Y hay que estimular a los Jubilados
que aunque cobren poquito, sus
ganas de pelear por sus
reivindicaciones los mantienen con
vida y esperanza. Y desde el Frente
Amplio se trata de enseñar a la
Sociedad, que el dinero no hace la
felicidad, apenas se compra una
pequeña dosis de bienestar.
En Soriano, el Gobierno de la
República no eligió restañar las
heridas provocadas por el Huracán
en DOLORES, se ve que por tratarse

de cifras menores. Los PLACERES
del gobierno de Mujica, han sido
favorecer a amistades muy próximas
en proyectos financiados por el
Fondos, como aconteció con
ENVIDRIO.
Los gobiernos frentistas
dimensionaron la DEUDA EXTERNA
por cuatro veces de 13 a 65 millones
de dólares comprometiendo el futuro,
condicionando su gran expectativa
de seguir acrecentando el gasto.

Mientras el cuerpo
aguante, vamos arriba

con el gasto

Omar PAVON
Periodista. Empresario. Deportista.

Alcanza con abrir la ventana y ver
hacia dónde se mece la opinión
pública para percatarse de que
soplan vientos nuevos para la
república. Con una oposición
fragmentada y un oficialismo
erosionado por conflictos de

«famiglia» y una gestión de
gobierno que oscila entre el

populismo tardío y la irrelevancia,
la posibilidad de que el Partido

Colorado crezca en las encuestas
y termine encabezando el bloque

retador ya no es una utopía ni
una alucinación demagógica sino

una posibilidad factible y al
alcance de la mano.

A diferencia de nuestro tradicional
adversario, que a nivel de sus
principales corrientes repite
candidaturas y propuestas, amén de
los Caballos de Troya y los Bolsonaros

de última hora que le suman una cuota
de incertidumbre francamente
innecesaria, el coloradismo presenta
una oferta renovada y confiable, en
perfecta sintonía con su impronta de
partido de gobierno y su talante liberal
 
Oferta que combina tradición y
cambio, de la mano del dos veces ex
presidente Julio María Sanguinetti, del
senador José Amorin y del
economista Ernesto Talvi. Tres muy
buenos candidatos que encabezan a
su vez columnas potentes, fuertemente
movilizadas, con presencia en todo el
país.
Precisamente, la última encuesta de
Radar confirma lo que algunos ya
sentimos en la calle, que el partido
que muchos dieron por muerto en el
pasado renace hoy de sus cenizas
para convertirse en una opción real
de gobierno para cada vez más
compatriotas. No sólo para los que se
fueron y vuelven a la «casita de los
viejos» sino para aquellos que
analizan, comparan y finalmente
definen su voto en forma racional y
silenciosa, con prescindencia de

divisas, impulsos emocionales y
prejuicios.
Quizás la dirigencia colorada aún
aturdida por el sacudón de 2004 y la
cantinela oportunista de quienes
buscaron medrar con su declive no
se haya percatado de que las
expectativas que hay puestas sobre
el partido superan con creces la idea
que parte de ella tiene de sí misma y
de sus posibilidades de éxito. Sí, el
clima es otro y la oportunidad de que
el Partido Colorado dé un paso al
frente está servida en bandeja.
De ahí que sea imperioso que los
colorados tomemos conciencia de
que si empujamos del carro podemos
ser la llave del cambio y si nos
esforzamos un poco más podemos
llegar a ser el cambio que el país
necesita, encabezando una amplia
coalición que no sólo está obligada a
triunfar en las urnas sino también en

el ejercicio del poder.
Lo que hasta ayer fue visto
con liviandad y desprecio,
como un lastre imposible de
superar que nos condenaba a
la extinción, hoy es
revalorizado y el oficio de
gobierno, la cultura de Estado
y la ética de la responsabilidad
que nos caracterizan, son
vistos con otros ojos.

Basta con mirar a nuestro alrededor
para darnos cuenta de que somos
quizás el últ imo baluarte de la
modernidad en un océano de
desconcierto y confusión, y que,
como tantas veces en el pasado,
somos vistos como garantía de
república y respeto a la ley, como
valla de contención para extremismos
de diferentes signos que ponen en
peligro nuestras libertades y –desde
los tiempos del Viejo Batlle- como el
«escudo de los débiles».
Por eso, frente al internismo
inconducente de unos y el
aventurerismo de otros, es
imprescindible potenciar la «marca»
Partido Colorado, evocar nuestro
pasado con orgullo y convocar a
todos los hombres y mujeres de
buena voluntad a seguir conquistando
cumbres cada vez más altas, para
bien de nuestros hijos y los hijos de
nuestros adversarios.
Porque, como enseñaba Séneca,
«no hay viento favorable para quien
no sabe a dónde va».

Gustavo TOLEDO
Profesor de Historia. Periodista

Cambio de clima
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José Luis ITUÑO
Periodista

PLACERES OCULTOS
El dulce pica los dientes
Las irregularidades que quedaron de manifiesto en la empresa «ENVIDRIO»,
denunciadas por el periodista Ignacio Alvarez en su programa   Santo y
Seña,    derivaron en una serie de investigaciones y especulaciones de pasillo
que apuntan al Diputado Tupamaro Daniel Placeres, como una de los
principales  responsables.
Placeres trabajaba en Cristalerías del Uruguay, compañía que cerró en 2002,
yéndose a vivir en 2003 a la chacra de José Mujica, donde vive hasta hoy
compartiendo los gastos con el ex Presidente y su esposa la Senadora Lucía
Topolansky.
Apoyado por el propio Mujica, ENVIDRIO (Ex Cristalerías del Uruguay) abrió
sus puertas gestionada por los trabajadores el 8 de agosto de 2008 durante la
primera presidencia de Vázquez, recibiendo un importante espaldarazo en
2010 cuando el propio Mujica al cumplirse dos años de su inauguración, se
hizo presente en el Polo Lógístico del Cerro con una comitiva oficial
impresionante.
En ese momento el entonces Presidente Mujica (co habitante con Placeres de
la chacra) se despachó con un discurso emocionante sobre ENVIDRIO, de la
que dijo era «un banco de prueba, un taller de convivencia social de cosas
distintas pero que conviven, luchando por multiplicar los panes y cumplir con
el hoy. No cometamos el error a negarnos los unos a los otros».
Hasta allí era todo paz, amor y dulzura, con una empresa conducida nada
más y nada menos que por el «cohabitante» de la chacra del Pepe, que
naturalmente rápidamente se constituyó en el hombre más importante de
ENVIDRIO.

Llegan los préstamos

Ebigold S.A (ENVIDRIO) obtuvo los préstamos en dos fases, la primera data
de 2012, cuando presentó ante del FONDES un proyecto de inversión para la
construcción de una nueva fábrica, cuando recibió del organismo U$S 5.5
millones, que complementaría un monto de U$S 14.5 millones a cargo de
VENVIDRIO (dueña del 50% de la empresa).
Dos años después los venezolanos aún no habían mandado el dinero
comprometido, lo que obligó a su «partner» uruguayo a volver a solicitar al
FONDES un nuevo préstamo, esta vez por 3.5 millones de dólares cifra que
aumentó en junio de ese mismo año, cuando –aún sin la plata de su socia
Venevidrio- el FONDES le volvió  a otorgar U$S 1.5  millones.
Por su parte Gustavo Bernini, (principal del FONDES) reconoció en el
Parlamento que a pesar de que la socia venezolana Venvidrio le otorgó a
Envidrio un préstamo puente de US$ 14,5 millones, esta nunca devolvió al
organismo encargado de financiar a las cooperativas los US$ 6 millones que
había recibido, lo que de comprobarse ante la justicia, resultaría en algo muy
grave, en la medida de que los préstamos del FONDES fueron todos otorgados
con la «prenda» del dinero de Venvidrio, que –según Bernini- llegó sin que se
devolviera el dinero.

Golpes de placer (es)

Como si fuera poco todo este «boniato» de Venvidrio, Envidrio y el Fondes,
ahora se suma la denuncia de varios trabajadores de la supuesta «cooperativa»
que fueron obligados a trabajar en negro, cobrando seguro de paro.
El Diputado Placeres es el principal implicado en este «affaire» quien inclusive
según relatos de uno de los trabajadores al programa Santo Y Seña, llegó a
agredir a un trabajador a golpes por contradecirlo.
Con respecto al «trabajo en negro» se escuchó el audio de una Asamblea de
ENVIDRIO en la que se pasa lista de quienes estarían dispuestos a trabajar
en negro, con la «complicidad» de Abdala Secretario General del PIT CNT
(presente en la referida Asamblea).

El dulce pica los dientes

Queda claro que en este caso todos los involucrados y acusados por
malversación de fondos y procedimientos poco éticos, liderados por el Diputado
tupamaro Daniel Placeres, actuaron subidos al pedestal de la soberbia, la
complicidad del PIT CNT y en su momento, con la «mano amiga» del ex
Presidente Mujica, para su «compañero de chacra».
El poder siempre termina por corromper al ser humano, que históricamente y
en todos los ámbitos de la vida, va subiendo peldaños sin encontrar quien le
ponga el sayo, sube…sube pero resulta que un día se le termina la  escalera
o se la mueven de abajo.
La historia está llena de personajes que se creyeron Dios y terminaron muy
mal.

Mi vecina que trabaja en ANTEL, me
regaló una entrada para ir a la
inauguración del ANTEL ARENA el
lunes pasado.
Confieso que me daba curiosidad ver
ese edificio que se construyó sobre
donde otrora funcionó el viejo Cilindro,
ya dinamitado.
Llegué sobre las siete y media de la
tarde para no complicarme con el
tumulto. El ómnibus me dejó casi en
la puerta del ANTEL ARENA.

Cuando me bajé del bondi y para
hacerle honor a la verdad, sentí que
estaba  en el boliche de doña
Conciliación, las luces se prendían y
se apagaban cambiando de color
(Conciliación puso unas luces
igualitas en el boliche bailable). Me
impresioné.
Caminé entre una cantidad
impresionante de vallas caracoleando
(algo raro porque éramos no más de
50 personas entrando). La
caracoleada entre las vallas nos llevó
unos 10  minutos, pero al final
llegamos a la puerta. A todo esto ya
eran como las ocho menos cuarto.
En el mismo momento en que entraba
al ANTEL ARENA unos muchachos me
hicieron señas que me corriera del
camino. No entendí mucho qué

Chico LARAYA

LA OPULENTA
FIESTA DE 80

MILLONES
DE DÓLARES

DE LA EMPERATRIZ
URUGUAYA

«Todo por no hacerle
caso al Braulio…….»

pasaba hasta que me dí vuelta.
Entraba Vázquez, su señora esposa
María Auxiliadora acompañados por
«la emperatriz» uruguaya Carolina
Cosse que sonreía y saludaba a los
costados como si viniera en un carro
alegórico de esos del Carnaval de
Río.
A su paso todo se iba liberando
mágicamente para darle paso al trío.
Ahí recién entendí porqué me
pidieron que me apartara del camino

(no muy
cordialmente).
La «emperatriz»
quería entrar
luciendo orgullosa su
obra, al lado de
Vázquez y la primera
dama sin que nada ni
nadie la
interrumpiera.
Los tres
caminaron  a través
de una pasarela de

besos y abrazos de fanáticos
frentistas que los victoreaban y
agradecían tamaña «obra», hasta
llegar a la primera fila donde los
esperaba el Presidente de ANTEL
Andrés Tolosa, que fiel a su estilo,
saludó con humildad y se sentó
dejando a «la emperatriz» departir de
pie con una docena de
personalidades que no hacían más
que felicitarla por el ANTEL ARENA.
Me dí cuenta que esta señora era la
verdadera dueña de la fiesta, y que
tenía razón el «Braulio», esposo de
la Encarnación, cuando me decía
«mirá que más que una inauguración
será un acto político……».
La doña estaba en «candidata» .
Tenía razón el Braulio ché.
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«Noticias falsas» es un término
que originalmente fue difundido
en la cobertura periodística de

las elecciones presidenciales
estadounidenses de 2016. Hay un

gran debate en las ciencias
sociales y la comunicación sobre
la pertinencia de este concepto.

Creemos que el fenómeno al que
se quiere hacer referencia es

mejor comprendido mediante el
concepto «medios híper

partidistas» que una parte de la
literatura académica ha

adoptado. Creemos también que
la aparición del híper partidismo

debe ser entendido como un
efecto de la polarización de la

esfera pública. En este artículo
analizamos la difusión de noticias

híper partidistas en la semana
que antecedió a la votación del

juicio del expresidente Lula en el
TRF-4 (Tribunal Regional Federal

de la 4 región) y mostramos
como los titulares de los asuntos

más compartidos encajan en las
dos narrativas polarizadas que se

han apoderado de la esfera
pública brasileña. Concluimos el

artículo evaluando posibles
acciones regulatorias.

El concepto de «noticias falsas» está
bastante disputado y no hay, en la
literatura académica o en el discurso
periodístico, una definición que esté
ampliamente aceptada. Aunque
encontramos usos anteriores, fue en
la cobertura de la elección
presidencial estadounidense de 2016
que el término se difundió en su
sentido actual. Fue adoptado para
designar las páginas web de noticias
que difundieron en los medios
sociales informaciones falsas sobre
Hillary Clinton y a cuyo impacto se
atribuyó la victoria de Donald Trump.
La literatura hoy se divide entre los
que defienden el uso de este
concepto, forjado en el debate político
y la cobertura periodística y los que
creen que es tan impreciso y provoca
tantos malentendidos que sería mejor
encontrar algún otro término más
adecuado. Hemos hecho una lista de
las definiciones más influyentes que
muestran la naturaleza del debate.
Un informe oficial de Facebook
redactado por Weedon, Nuland y
Stamos define así las noticias falsas:
El término «noticias falsas» emergió
como una expresión amplia para
referirse a todo tipo de cosas, desde
artículos de noticias que son
objetivamente incorrectos hasta
artículos de opinión, parodias o
sarcasmo, chismes, rumores,
memes, abuso en internet y errores
actuales en declaraciones de figuras
públicas que son correctamente
mencionados en artículos
noticiosos.(…) Adoptamos la

siguiente terminología para hacer
referencia a estos conceptos: (…)
artículos de noticias que parecen ser
factuales pero que contienen
distorsiones intencionadas de hechos
con el propósito de provocar pasiones,
atraer público o engañar.
En el estudio más citado sobre noticias
falsas, Alcott y Gentzkow definen
«noticias falsas» como: artículos de
noticias que son falsos, de forma
intencionada y verificada y que pueden
engañar a los lectores. (…) Nuestra
definición incluye intencionadamente
artículos de noticias fabricados (…)

Incluye también artículos que se
originan en sitios web satíricos y
pueden ser tomados como factuales,
especialmente si son vistos fuera de
contexto, en los feeds de Twitter o de
Facebook. Nuestra definición excluye
parientes cercanos de las noticias
falsas: 1) errores de reportaje no
intencionados (…) 2) rumores que no
tienen su origen en un artículo de
noticias específico; 3) teorías de la
conspiración (que son, por definición,
difíciles de verificar) (…) 4) sátira que
difícilmente será tomada como factual;
5) declaraciones falsas de políticos y
6) relatos que son tendenciosos o
engañosos, pero no son completamente
falsos.Finalmente, en un artículo
reciente en la revista Science, Lazer
y colaboradores definen las «noticias
falsas» como: la información fabricada
que emula el contenido noticioso en la
forma, pero no en el proceso o en el
propósito organizacional. Los
vehículos de noticias falsas carecen
de las normas y procesos editoriales
que garantizan la precisión y la
credibilidad de la información. Las
noticias falsas se solapan, así, con
otros desarreglos de la información,
como la desinformación, sea en el
sentido de la información simplemente
equivocada [misinformation], como en
el sentido de la información equivocada
que es difundida a propósito con la
intención de engañar [disinformation].
Podemos decir por tanto que entre
aquellos que debaten la relevancia
analítica del término «noticias falsas»
hay una gran controversia sobre por
lo menos dos puntos: i) si el concepto
debe referirse únicamente al contenido
noticioso comprobadamente falso5 o si

debe hacer referencia también a
otras técnicas de desinformación y
engaño, como las exageraciones, las
omisiones, las informaciones
sacadas de contexto y las
especulaciones;6 ii) si el concepto
debe incluir únicamente el contenido
falso producido intencionadamente o
si incluye también cualquier tipo de
equívoco factual verificable, aunque
no sea intencional, como un simple
error de investigación.
Adoptar una de estas definiciones no
debe ser una elección arbitraria. El
análisis de lo que se ha convenido
en llamar «sitios web de noticias
falsas» debería orientar e informar
la definición adoptada. Y si
analizamos el funcionamiento de
estos sitios web, veremos que lo
que mejor los define no es publicar
noticias falsas, lo que ocurre
ocasionalmente, sino producir
«información de combate» en la
forma de artículos noticiosos.Esta
información de combate puede ser
solo un recorte conveniente del
noticiero del día, una noticia con
un titular sensacionalista, un hecho

sacado de su contexto, una
exageración o una especulación
presentada como hecho;
ocasionalmente puede hasta ser una
mentira. Varios de estos
procedimientos distorsionadores no
son exclusivo de los llamadas «sitios
web de noticias falsas» y han sido
utilizados también por los grandes
medios de comunicación. Por este
motivo, no es posible trazar una línea
de demarcación muy clara
separando los vehículos malos de los
confiables, la verdad de la mentira.
Más adecuado, tal vez, sea
considerar el contexto enel que la
«información de combate» ha sido
producida, tanto en la prensa
alternativa como en los grandes
medios, y pensar que la fabricación
de hechos y otros procedimientos de
distorsión en la producción de
noticias son el resultado de un
proceso más general de rebajamiento
de los criterios editoriales para
atender un ambiente polít ico
polarizado. Es por este motivo,
creemos, que una parte de los
investigadores y analistas han
abandonado el concepto de «sitios
web de noticias falsas» y se han
referido al fenómeno como la
aparición de unos medios «híper
partidistas».

Lo que son
y cómo lidiar con las noticias falsas

Márcio Moretto
RIBEIRO y Pablo
ORTELLADO FUENTE:
SUR revista internacional
de ddhh (Brasil)
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Lorenzo AGUIRRE
Periodista. Escritor. Asesor Cultural,

Director de Orquesta

Parece que las relaciones de
sólida amistad por parte de

Donald Trump, con respecto al
mandatario francés Emmanuel

Macron, pasaron a enfriarse
debido a la cantidad de puntos de

vista opuestos, entre los cuales
especialmente se destaca el

acuerdo nuclear iraní. Ahora, en
París, en el marco de la

«Conmemoración de los Cien
años del fin de la Primera Guerra

Mundial», Donald Trump volvió
una vez más a demostrar

soberbia, mala educación y
pésimo humor, al tomar

conocimiento que, Macron, es
partidario de formar un ejército

europeo para proteger al bloque,
de China, Rusia, y también

Estados Unidos. El presidente
norteamericano señaló el

pensamiento de Macron como un
insulto, y no perdió oportunidad

en decir que, Europa, primero
debería pagar su parte a la

Organización del Tratado del
Atlántico Norte, la cual Estados

Unidos, subvenciona
ampliamente.

Entre julio de mil novecientos catorce,
y noviembre de mil novecientos
dieciocho, tuvo lugar la confrontación
entre la alianza del Imperio Alemán,
y Austria –Hungría – a quienes se
sumó el Imperio Otomano, y Bulgaria
-, contra Reino Unido, Francia, y
Rusia, para luego también intervenir
Japón y los Estados Unidos.
Si bien el conflicto nacido por un
imperialismo - se venía desarrollando
desde hacía tiempo - fue la causa
principal, el detonante llegó a través
del asesinato en Sarajevo (capital de
Bosnia) del archiduque Francisco
Fernando de Austria, por parte de
Gravrilo Princip - un nacionalista
serbio, integrante de la organización
«Joven Bosnia», grupo de «Mano
Negra», agrupación terrorista de
ideología nacionalista fundada con el
objetivo de lograr la reunificación en
un único Estado, de todos los pueblos
serbios, provocando un
enfrentamiento con el Imperio
Austrohúngaro que ocupaba Bosnia-
Herzegovina, hecho que hiciera un
choque diplomático, y Austria –
Hungría, diera un ultimátum a Serbia.
Luego, comenzaría el intento de
invasión, al tiempo que Rusia iniciara
su avanzada y Alemania entrara en
Bélgica – que se había declarado
neutral - para llegar a Francia,
acontecimiento que llevara al Reino
Unido, declarar la guerra a Alemania.

Un ejército europeo
 para nunca más guerra

Emmanuel Macron puso énfasis en la
creación de un ejército europeo - por
fuera de la Organización del Tratado
del Atlántico Norte - porque considera
deber, proteger al continente respecto
a China y Rusia, como asimismo de
los Estados Unidos, pues la Unión
Europea, en sí, no tiene fuerzas
armadas.
El presidente Donald Trump puso el
grito en el infierno, y no perdió tiempo
en decir que, Macron, sugiere
construir su propio ejército para
defender a Europa de los Estados
Unidos, pero se olvida que fue
Alemania, en la Primera, y Segunda
Guerra Mundial, la que provocó el
conflicto, no Estados Unidos.
Después, el presidente
estadounidense, preguntó: «¿cómo
resultó eso para Francia?.... para
finalmente agregar: «en París, ya

estaban empezando a aprender
alemán antes que llegara Estados
Unidos… ¡paguen a la Organización
del Tratado del Atlántico Norte!»,
culminó diciendo.
Indudablemente la Canciller Angela
Merkel se molestó y respaldó la
posición de Macron, estimulando a
trabajar para consolidar las fuerzas
armadas europeas, pensamiento que
expresara al hablar en la ciudad
francesa de Estrasburgo, en el marco
de la Eurocámara.
Para Merkel, unas fuerzas armadas
comunitarias, sería una demostración
para todos que, «nunca más habrá
guerra entre países europeos, y el
nuevo ejército formaría parte de un
buen complemento para la
Organización del Tratado del Atlántico
Norte (OTAN), aunque el presidente
Donald Trump piense que se trata de
un insulto que Europa quiera reforzarse
en lugar de aumentar la contribución
a dicho organismo».
La Canciller alemana fue abucheada

Desde «Mano Negra» a
compra de armamento

por la izquierda fanática, comunistas,
y eurófobos, para apagar los
aplausos cuando manifestó que, el
egoísmo y nacionalismo nunca más
pueden prevalecer en Europa, porque
debe primar la solidaridad, el
exponente del futuro común.
En realidad – digamos las cosas por
su nombre -, el presidente
norteamericano está molesto porque,
el hecho de crear un ejército europeo
hace que, el bloque, no compre
armamento estadounidense.

Macron – Merkel…amados y
odiados

Popular, amada y odiada pareja
franco – alemana, Emmanuel Macron
y Angela Merkel están dispuestos a
liderar una Unión Europea, ahora con
una «visión post – Brexit», hecho que
ha incitado a una sensible crisis
política dentro del grupo comunitario.
Sin lugar a duda los acontecimientos
pautan caminos nuevos en
lineamientos políticos, económicos y
sociales, modificando estructuras en
los sistemas en tiempos que se
manejan entre fascismo, comunismo,
anarquismo, separatismo, posturas
inconformistas, divisiones polarizadas
y atropellos de uno y otro bando, en
un aquelarre inigualable.
Con la propuesta de un ejército del
bloque, Macron empata con su perfil,
a una Merkel que, desde un primer
momento determinara posiciones
concretas, con una línea de
continuidad en un accionar que le
permitió estabilidad, y llevando a su
país no únicamente como una
especie de estabilizador, sino
perfilándolo hacia una hegemonía en
relación con la Unión Europea.
Ahora, junto a Merkel, el joven
ambicioso Macron está no solo en la
postura de superioridad conjunta, sino
en un desprendimiento hacia la
Organización del Tratado del Atlántico
Norte, y cierta bofetada al presidente
norteamericano Donald Trump. Más
allá, no ha faltado la mirada filosa de
muchos, considerando un nexo entre
el nazismo que aflora y la nostalgia
por el bonapartismo, mientras
Rousseau y Voltaire, se pierden en
la lejanía.
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La historia en sí misma no es
buena ni es mala, los personajes

que la forjan tal vez no fueron tan
buenos, o tal vez no fueron tan

malos.

En un archivo de audio de CX 160
Radio Litoral de Fray Bentos encontré
un programa con la participación del
Profesor de Historia Eduardo Irigoyen
García y Gonzalo Abella, docente,
historiador y líder de Unidad Popular.
Abella había llegado al Departamento
de Río Negro a presentar un libro de
su autoría y a dictar charlas a
profesores de Historia, en el
transcurso del programa se tocaba el
tema Rivera, y en parte de su
alocución, Abella menciona a Hitler,
lo cual provoca que Eduardo Irigoyen
lo interpele señalando: « Pero Ud. ha
mencionado a Hitler…debo suponer
que está comparando a Rivera con
Hitler?»…No, -responde Abella-»
Rivera fue incomparablemente peor
que Hitler».
Por demás está decir que, dicho
agravio, en un medio de difusión
nacional, habría despertado una
catarata de reacciones en defensa de
Rivera (como la que esgrimió Eduardo
Irigoyen en su momento).
Partamos de la base de que el
alumnado registra en su mente en
formato de recuerdos la enseñanza
impartida por el profesor, en un
ejercicio contractual imaginemos que
ese profesor aplica como cierto el
juicio de Abella, reiterado en la charla
tal cual lo dijo en la emisora, y
estaríamos ante un dislate de
proporciones gigantescas. De tal
manera, podría llegar a los alumnos
esa descalificante versión de Rivera,
producto seguramente de un odio
desmedido y que nos interpela sobre
quién da charlas a los profesores de
Historia en este país
Por cierto –y por fortuna-la historia
nos aporta una versión diametralmente
opuesta a la de Abella sobre la
personalidad de Fructuoso Rivera,
versión además calificada, por la
contemporaneidad de los prohombres
que, más allá de ser amigos o
enemigos, orientales o extranjeros
supieron reconocer en el prócer no
solo su habilidad como militar, sino su
humanismo y sus méritos para con la
patria. Algunos ejemplos de la
consideración que despertaba Rivera:
 Carta de José de San Martín a
Fructuoso Rivera : Bruselas, Febrero
7 de 1831,» Por los papeles públicos
he visto su nombramiento a la
Presidencia de esa Banda, yo estoy
bien lejos de felicitarlo por ese alto
cargo, porque la experiencia me ha
enseñado que los cargos públicos, y
sobre todo el que Ud. obtiene no
proporcionan otra cosa que

amarguras y sinsabores. El puesto
que Ud. Sr. General, ocupa, es una
recompensa y un honor a la vez
dispensados hacia un hombre que
como Ud. tantos servicios le debe la
patria».
Carta del Cnel. Joaquín de Alencastre
(uno de los jefes vencidos en SarandÍ)
a sus superiores el 14 de Mayo de
1828 :» Bajo las órdenes del General
Rivera, jamás se produjeron
asesinatos,y de los sentimientos de
humanidad que lo adornan
ventajosamente, dan testimonio hasta
sus más implacables enemigos».
William Hood, Cónsul de Inglaterra,
informaba a su gobierno que «El
poder de Rivera descansaba en el
elemento popular y en el populacho».
Carta de Oribe a Lavalleja :» El mismo
General Rivera de cuyo patriotismo no
debe ya dudarse, es acreedor a que
se le releve de la ominosa nota de
«traidor» con que por equivocación
lo calificó problemáticamente el
Ministerio de Guerra»
Muchos no contemporáneos de
Rivera, connotados estudiosos de la
historia como el Prof. Juan Pivel
Devoto, creador del Archivo Artigas,
decía de Don Frutos que «Se daba
sin tasa sólo a los más humildes»,
Reyes Abadie y José Claudio Williman
se referían a él como «Militar
guerrillero de legendario prestigio y
caudillo de la plebe campesina».
José Enrique Rodó,sentenciaba: «No
cae sobre el General Rivera una gota
de sangre que no haya sido vertida
en el campo de la lucha».
Rodó, también decía de Rivera : « De
todos los caudillos del Río de la Plata,
contando mismo los que le
precedieron que los que vinieron
después de él, Rivera fue el más
humano, quizá, en gran parte, porque
era el más inteligente»
Lincoln Maiztegui Casas, quien, al
igual que Reyes Abadie y José
Claudio Williman pertenecía al Partido
Nacional, destacaba: «La supina
ignorancia de aquellos que tratan de
asesino y traidor a Rivera».
En resumen, compañeros de armas
y enemigos, diplomáticos y militares,
literatos y políticos desde hace 200
años ensalzan la figura del fundador
del Partido Colorado. Resulta por
demás inconcebible que en el siglo
XXl se pretenda desvirtuar la imagen
de quien, a juicio de aquellos que
vivieron en su mismo tiempo, dejaron
para la historia los más elogiosos
conceptos de su figura,algunos aún,
habiendo sido vencidos por él en el
campo de batalla.
No fue cualquier oriental el que nació
hace 234 años.

Medicos cubanos: esclavos
Raúl Hernández

Antes aún de comenzar su mandato, Jair Bolsonaro anuncia la toma de
medidas de gobierno que seguramente habrán de repercutir en el panorama
político latinoamericano.
Una semana atrás, la cúpula del PT visitó a Lula en Curitiba, lugar en que
cumple prisión el ex mandatario, allí expresó a sus compañeros de partido :
«Bolsonaro no va a hacer en su mandato las cosas que dijo en la campaña
presidencial» (Revista Veja).
No obstante,Bolosonaro,en declaraciones a Correio Braziliense, dijo que estaría
de acuerdo en que los 8.300 médicos cubanos que permanecen en Brasil
trabajando en el Programa Mais Médicos recibieran su salario íntegro (U$S
3.500 ) y no el 25% del mismo tal cual ocurre,dado que el 75% de dicho
salario es pagado por Brasil al gobierno de Cuba. El presidente electo reivindicó
el derecho de los médicos a revalidar sus títulos universitarios en el país, y a
recibir a sus familias en el mismo por el período de tres años que dura la
misión médica.
Ante tal anuncio, el Ministerio de Salud Pública de Cuba, hace 24 horas,
emitió en forma oficial una nota en la que califica de «intolerantes y
amenazantes» las declaraciones de Bolsonaro,siendo la intención de las
autoridades cubanas retirar a sus médicos, ante la confirmación de que el
anuncio preelectoral será cumplido.
En 2013 bajo el gobierno de Dilma Roussef, Brasil recibió 18.000 de los
55.000 médicos que Cuba tiene en varios países prestando servicios sanitarios
con el mismo modus operandi : los profesionales cobran el 25% de su salario,
tienen que tener familia en la isla (como una clara medida coercitiva) y no
pueden revalidar su título, condición obligatoria para cualquier
profesional de la medicina que quiera ejercer en Brasil, excepto los cubanos,
quienes trabajan en ese especial régimen de contrato bilateral entre países.
Aquel que quiera solicitar asilo político era devuelto a Cuba en forma
inmediata,lugar en el que no le esperaría nada bueno, o de lo contrario sería
castigado con ocho años de prohibición de ingresar a su país.
La dictadura cubana recibe por este trabajo esclavo 11.500 millones de dólares
anuales,  (cifra algo similar a la tercera parte de la deuda externa uruguaya
sin contar los intereses)lo que constituye la principal fuente de ingresos del
régimen, superando con creces las remesas de cubanos en el exterior,
fundamentalmente de EE UU, que suman 3.450 millones de dólares.
El abogado André de Santana Correa, quien defiende cuantiosos casos de
reclamos por parte de quienes se revelan contra ese sistema, logró que un
Juez Federal de Brasilia condenara los contratos médicos por considerarlos
una forma de « trabajo esclavo».
Mientras tanto en Venezuela, llegaron a ejercer 21.700 profesionales en un
programa que se llama «Barrio Adentro» y por el que, el régimen de Maduro
paga con 50.000 barriles de petróleo por día a la isla.
Hasta los esclavos llegados a nuestro país hace más de 300 años, tenían la
posibilidad de comprar su libertad (aún en cuotas),los médicos cubanos, ni
eso tienen, están condenados a servir de por vida al régimen, o a desertar
como ya lo han hecho más de ocho mil
de ellos a EE UU, país en el que la comunidad cubana en el exilio es por
demás numerosa y arraigada, además de exitosa laboralmente, a la par de
destacarse en el plano artístico y cultural. Ese camino no obstante, quedó
trunco ante la ley proclamada por Obama al final de su mandato, la cual dejó
sin efecto los beneficios a inmigrantes con esas características.
La Organización Internacional del Trabajo (OIT) define el trabajo forzoso como
« Todo trabajo o servicio exigido a un individuo bajo la amenaza de una pena
cualquiera, y para el cual dicho individuo no se ofrece voluntariamente». Está
por demás decir que el «voluntariado» cubano es ficticio, allí el régimen manda,
y el ciudadano obedece, por la cuenta que le tiene una negativa.
Además de ser una violación grave a los derechos humanos, la exigencia de
un trabajo forzoso, constituye también un delito penal en la mayoría de los
países, aunque es  notorio que en muchos de ellos es habitual.
Es de toda lógica, razonar que la culpabilidad debe recaer ante quien da, y
quien recibe la prestación, por acción el gobierno de Cuba, y por omisión el
país que la acepta.
Como colorado y batllista, me veo obligado a estar lejos de los enunciados de
Bolsonaro en su campaña electoral, pero coincido con Lula, del dicho al
hecho hay largo trecho, y los hechos son que, ofreció la Vicepresidencia a la
abogada Janaina Paschoal, (autora intelectual del impeachment a Dilma )quien
no la aceptó, transcurre su tercer matrimonio, muchas mujeres resultaron
electas por su partido. No califica como misógino.
Su amigo de la infancia, Helio Negao resultó el Diputado Estadual más votado
de Río de Janeiro y es un ciudadano negro que vemos en TV siempre junto a
él, y no es el único con esa característica racial electo por el partido de
Bolsonaro. Tampoco califica como racista.
Para finalizar con la tercera etiqueta impuesta al futuro presidente, entiendo
que homofóbico no es el término correcto para identificar a alguien que no
disimula su desagrado por los homosexuales, gays, trans, etc, etc, no se
advierte una fobia obsesiva, ni intención de manía persecutoria contra esos
colectivos. Si queremos un ejemplo de homofobia real (y no presunta),
deberíamos remitirnos a los campos de trabajo forzados de la revolución
cubana en los que era internados los homosexuales por Fidel y el Che Guevara
para « sacarles del cuerpo esa enfermedad», en 1965,Fidel expresaba «No
podemos llegar a creer que un homosexual pudiera reunir las condiciones y
los requisitos de conducta que nos permitirían considerarlo un verdadero
revolucionario». Eso ocurrió, y nunca se escucharon críticas, aunque sí se
critica ahora lo que puede ser y aún no ha sido.

La historia
Raúl HERNÁNDEZ ALONSO
Dirigente BATLLISTAS; Minas, Lavalleja
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Gustavo RISSO SINGLÁN
Edil en Lavalleja. Escritor

Leyendo Semanario Búsqueda,
del pasado 15 de noviembre, en la

página 12, artículo del Sr .Sergio
Israel, y que en su titulado, hace

referencia a que, Uruguay
procesa muy lento el

reconocimiento de país
multiétnico y de pequeños

colectivos indígenas se perciben
invisibilizados».

El artículo, nace con un saludo a
Roger Waters por parte de la Sra.
Mónica Michelena, que
aparentemente pertenece a un
movimiento sobre la historia charrúa.
Entre las palabras vertidas por
Michelena, dice, »somos un pueblo
oprimido, como el pueblo palestino, y
que durante los siglos XVII y XVIII
fuimos despojados del territorio
ancestral. En 1831, en el primer
gobierno, del Uruguay se perpetró un
genocidio contra mis ancestros
charrúas al igual que Israel hace con
el pueblo palestino, un proyecto de
sustitución étnica colonial y racista,
así continúan haciendo en Uruguay
con nuestra invisibilización»
Se señala en el artículo, un sub
titulo, ¿Genocidio¿ y desde el mismo
se hace referencia a Bernabé y a
Fructuoso Rivera, como responsables
del exterminio charrúa.
En otro párrafo aparece el historiador
y doctor en antropología de la
Universidad de Buenos Aires, Alexis
Papazian, y que según el Sr. Sergio
Israel, este se ha dedicado al estudio
de genocidios, y que consultado,
advirt ió, «que aunque no ha
estudiado el caso en
profundidad...» una eminencia de
esta magnitud, ya debería tener un
paneo de lo que para él es un
genocidio, cosa que no asevera.

Nuestra respuesta.

Juan Esteban Rivera, hijo de María
Luisa Rivera y Toscano y de Alejandro
Duval. Al nacer fue miembro por la
familia como hijo de don Pablo
Hilarión Perefan de la Rivera Bravo y
de Doña Andrea Toscano Velásquez,
para evitar «un escándalo público» ,
ya que había sido fruto de una
relación extra matrimonial . La
hermana mayor de Fructuoso Rivera,
María Luisa, había mantenido una
relación con Alejandro Duval, en 1794,
y para evitar lo que se podría decir
«hacer público un hijo «sin padre»,
la familia paterna de María Luisa, tomó

al hijo como hijo propio. El 11 de junio
de 1795, Juan Esteban, fue bautizado
en el día que el Santoral señala como
San Bernabé y de ahí nace, y
prevaleció el nombre de «Bernabé»
sobre «Juan Esteban», nombre que
se encuentra consignado en la fe de
bautismo. En 1811, con apenas
dieciséis años, se incorporó al
ejército, después de haber mantenido
una charla y haber recibido el apoyo
de su tío Fructuoso Rivera. Las cartas
credenciales para estar al lado de su
tío y al lado del General José Gervasio
Artigas, fueron, ser un destacado
conocedor de la geografía, ser un
muy buen jinete y contar con «mucho
coraje». Sobre lo que se ha dicho de
«Bernabé», vamos a reproducir la
carta enviada por este, al General
Julián Laguna en 1831 , »tengo la
satisfacción de poner en
conocimiento del señor general que
el resultado de la comisión a que he
sido destinado por el superior gobierno
ha sido el que los salvajes tuvieron 15
hombres muertos, 26 prisioneros , y
57 entre chicos y mujeres , han
escapado 18 hombres 8 muchachos
y 5 chinas ….. (1831 de Bernabé
Rivera a Julián Laguna).
Quienes hoy se dicen familiares de
charrúas y otras etnias, deberían leer
y entender a Oscar Padrón Fabre,
cuando señala que el charruismo se
basa en ocultamientos sustanciales,
como el de la etnia guaraní misionera,
que sin duda fue la fundamental en la
construcción de nuestra sociedad,
desde la formación de nuestro ejército
y la defensa de nuestro suelo, como
además la construcción de
estructuras que lograron el desarrollo
y formación de nuestra República.
O. M. Bertani, en 1900 director de
Casa Editorial, ubicada en la calle
Reconquista al 630, en Montevideo ,
y que en sus talleres gráficos se
publicaron un sinfín de obras de
Delmira Agustini, Domingo Arena,
Víctor Arreguine, Otto Miguel Cione ,
Pedro Cosio , Eduardo Dieste , Emilio
Frugoni , y de Otelo J. Fernández que
tuvo la feliz idea de expresar en uno
de sus libros y que Lincoln Maiztegui,
lo reiterara más cerca del tiempo,
« Salsipuedes le toco a Rivera, como
le hubiera correspondido a Lavalleja,
a Oribe o a Garzón si hubieran estado
en la presidencia en ese momento.
Para mí lo del título, »la comedia ha
terminado»

«Acta est fabula»

Marcelo GIOSCIA
Abogado. Periodista.

Convencional del PC en Canelones

A propósito de la negativa de la
bancada oficialista (del Partido

político que gobierna nuestro
país) a investigar la denuncia

sobre la empresa Envidrio,
formada por ex trabajadores de

Cristalerías del Uruguay, en el
2005 y beneficiada con una

suerte de donación por parte de
Venezuela de casi 4 millones de

dólares y las implicancias que
habría tenido uno de sus

mentores luego devenido en

legislador, (tanto al avalar la
realización de «changas» por

parte de sus trabajadores -
mientras cobraban un seguro de

paro de parte del Estado- como a
incidir en sus prórrogas), me

llevó a recordar un pensamiento
de Sir Francis Bacon (1561-1626)
que afirmaba que: «la verdad es

hija del tiempo y no de la
autoridad».

Frase que nos confiere la certeza de
que, aún tarde, la verdad de los
hechos saldrá a luz y habrán de
exigirse responsabilidades a quienes
les correspondan.
Muy poco valdrá entonces la
autoridad de una bancada
complaciente con el poder, que
renuncia a sus prerrogativas de
contralor que la Constitución le
confiere y se acurruca en sus
mullidas poltronas, para esconder su
complicidad en los hechos irregulares
que se pretenden investigar. Movidos
por un interés evidentemente
sectorial, se alejan de la defensa del
interés público, que su investidura les
confiere, e impiden por un lapso,
arrojar luz sobre éste y otros negocios
muy poco cristalinos.
Allá ellos.
Mientras, las empresas sin padrinos
de esta naturaleza, pugnan por
alcanzar presupuestos ajustados,

medianamente rentables, para
sostener fuentes de trabajo sin
créditos blandos, ni redes protectoras
ni excepciones a la normativa que
regula el seguro por desempleo que
paga la sociedad en su conjunto.
En una lid sin equidad, siguen
creyendo en la vigencia del Estado
de Derecho, cumpliendo con sus
obligaciones y reclamando tratos
igualitarios. Y los contribuyentes
perciben cómo se van sus recursos
financieros, en emprendimientos

destinados al fracaso desde
el vamos, en los que, pese
a los múltiples viajes a
Venezuela, producido el
cierre y concluida la
«aventura compañera», lo
que puede recuperarse de
los fondos prestados, resulta
hasta irrisorio. Ciertamente
preocupante.
Como lo es, la sensación de
impunidad que muestran los
implicados y quienes los

apañan. Nada bien le hace al sistema
democrático y republicano actitudes
como las que comentamos, pues
trasmite a los electores más jóvenes,
y a los desencantados de siempre,
una sensación de que «todo vale» y
«nada importa», cuando debiera ser
justamente lo opuesto.
El MTSS, tan severo en apariencia,
con empresas privadas, qué papel
ha jugado en todo esto? Dónde
estuvieron sus inspecciones? Qué
resoluciones ha adoptado? Y la
organización sindical, tan presta a
denunciar abusos, porqué se
mantiene en un «silencio estratégico»
en este asunto?
Al lector medianamente informado,
como a la ciudadanía en general,
esta suerte de protección por
encubrimiento, les deja por lo menos
un amargo sabor, similar al que le
produjo el procesamiento sin prisión
de quien abusó del uso-en beneficio
propio- de tarjetas corporativas y hoy
insiste con ser candidato.
Todo, como si nada hubiera ocurrido.
Ciertamente inconcebible…en un
país como el que supimos tener, que,
lamentablemente comprobamos, está
muy lejos de haber alcanzado el
rango de «país de primera» que nos
prometieron.

Negocios
poco cristalinos
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Zósimo NOGUEIRA MELLO
Comisario General (r)

La seguridad es un tema crucial
para que los Estados puedan
desarrollar sus programas de

gobierno y para que la
comunidad pueda sumarse a sus

emprendimientos.

 En tiempo pre electoral este tema es
objeto de debate; la oposición
haciendo ver una mala gestión y el
gobierno justificando el crecimiento
del delito, por el contexto internacional,
culpa de gobiernos anteriores; y por
último debido a la modificación del
proceso penal.
 Obviando aclarar que esas
modificaciones fueron hechas por su
fuerza polít ica aún con
cuestionamientos  de la cátedra de
derecho Penal y de connotados
juristas de nuestro país. Aplicaron la
premisa  «el cambio hay que hacerlo,
cueste lo que cueste».
En estos tiempos se han generado
propuestas, altisonantes, radicales,
con mucha vehemencia. Se ha
hablado de pena de muerte, cadena
perpetua y castración química.
Se les ha ido la mano. Pero las
medidas propuestas por nuestro
sector partidario son por lejos las más
coherentes, racionales, concisas y
claras.
Por ello me he propuesto reiterarlas,
con algunas precisiones fruto de la
experiencia de haber transitado por
distintos ámbitos de la tarea policial y
el permanente contacto con
compañeros policías de todas las
jerarquías y la población en general.
Los lectores pueden recurrir  a la
edición del 15 de octubre del 2018.
Opinar 469 pag. 4
1 Restablecer el principio de
autoridad. La represión no solo es una
atribución  sino también una
responsabilidad del Estado.
2 Profesionalizar a la policía, quitando
el tinte partidario.
3 Mejorar la enseñanza policial. Se
habla en relación a disciplinas
tácticas y armas.
 Falta preparación en técnicas de
investigación, hay confusión con la
actividad pericial.
4 Mala gestión. Sumatoria de errores.
Es la mayor responsable de la
ineficiencia.
5 El problema de las Empresas de
seguridad. Pocos atributos, poca
capacitación.
Se pretende un mayor compromiso
con la tarea pero sin atribuciones
legales.
Esto está vinculado a la reducción del
222 y los famosos 223. Sobre esto,
con el patrocinio del Diputado Tabaré
Viera elaboramos un proyecto de ley.
Lo presentó, pero no ha sido tratado.
Los detalles del proyecto  están en
Opinar 419.
6 Descentralizar la gestión, volviendo
al protagonismo de las Comisarias.
El Ministerio  ha concentrado poder.

7 Establecer mecanismos de auditoría
externa para manejar con cifras reales
y no hacer manipulaciones.
8 Procurar un acuerdo partidario para
definir una política nacional de drogas.
 9 La policía debe recuperar las
facultades de investigar (reintegrar
plenamente sus facultades)
10 Las cárceles no cumples sus
cometidos. Ni disciplina ni
reeducación. Se habla e insiste en que
solo un 37% realizó alguna actividad
laboral en forma esporádica y solo
un21 % tuvo actividad educativa. 65%
de reincidentes.
11 Reformas legislativas necesarias.
Legítima defensa presunta a FFPP,
analizar los mecanismos de liberación
anticipada, legislar sobre competencia
de guardias privados.  Considerar las
circunstancias agravantes en casos de
alevosía y reincidencia (para mí no hay
una división delitos más graves de
menos graves)
12 Promover una profunda reforma de
la enseñanza y nueva orientación de
las políticas sociales. No al
asistencialismo. Recomponer la trama
social y reconstruir valores
promoviendo el trabajo y la
responsabilidad.
1.Cuando hablamos de restablecer los
principios de autoridad, también
debemos mirar hacia la disciplina
interna que debe  existir acorde a la
organización jerárquica estableciendo
ámbitos de responsabilidad  y
evaluando eficiencias.
2.La gestión de cada policía debe ser
evaluada permanentemente con
cánones comunes a todo el instituto y
debe incidir en su calificación anual,
a la par de la antigüedad y las
calificaciones académicas.
Debe anularse toda posibilidad de
digitar los ascensos dentro de la
carrera policial, por simple decisión del
jerarca. No es concebible en una
organización profesional ascensos por
afinidades partidarias, afectivas o por
fidelidades de cualquier índole.
Debe retornarse a que todos los
ascensos sean por antigüedad
calif icada con componentes
académicos, de antigüedad,  gestión,
disciplina y asiduidad.
3.Mejorar la enseñanza policial, en
especial en disciplinas tácticas y uso
de armas.
Falta profundizar en técnicas de
investigación. Para ello es muy
importante saber diferenciar las
capacidades necesarias para un buen
investigador con tareas de campo,
interrogatorios, uniendo y desatando
cabos con la actividad pericial que
desarrolla la policía científica.
Esta aporta elementos muy
importantes que unidos y
compaginados  permiten al
investigador sacar conclusiones,
develar certezas, pero que por sí solas
no constituyen una prueba
incriminatoria concluyente.

4.Mejorar la gestión. No cabe duda que
los indicadores que maneja Fundapro
son irrebatibles y no resisten ninguna
defensa.
La gestión en términos estadísticos ha
sido desastrosa. Y eso sin considerar
que la actividad delictiva es  mayor y
que muchos delitos no son
denunciados.
No se denuncia por las molestias que
se originan; por miedo a enfrentar a
los malvivientes  en los estrados
judiciales y f iscalías; y por el
descreimiento en la policía y demás
poderes públicos.
5.El problema de las Empresas de
Seguridad. Pocos atributos y poca
capacitación.
Esto se vincula al 222, al 193 y al
denominado «223» Sobre todos estos
temas hemos escrito, Nos oponemos
al sistema de policías eventuales (193)
que dependen de los contratantes
como ocurre con la Intendencia
Municipal de Montevideo y el Banco
República. La policía no puede
depender de instituciones ajenas al
Ministerio del Interior. Es una manera
de empoderar otras instituciones y ello
no corresponde.
La reducción de servicios  de custodias
de valores que se brindaban por el
denominado 222 ha originado la
proliferación contratos irregulares en
tareas de custodia conocidos como
223 y en muchos casos se han
producido enfrentamientos con
heridos y muertes
 Hemos elaborado un proyecto de ley
que el diputado Tabaré Viera  ha
presentado.  Proponemos elevar a 120
horas las prestaciones que puedan
realizar los policías en  actividad, y
reincorporar a policías retirados
específicamente para realizar 222.
Con ello elevamos  el número de
policías circulando por los caminos de
nuestro Uruguay, sin que signifique un
incremento presupuestal, pues el
servicio es abonado por los
contratantes. Ver opinar 419. De
aprobarse este proyecto favorecerá a
la seguridad.
Esta problemática también ha sido
abordada en las ediciones 407,408,
409, 410 y 440.
6.Volver el protagonismo a las
comisarias.  En la figura del policía
seccional, tenemos al policía de
proximidad, quién está en contacto con
la población y debe conocer toda la
actividad de la jurisdicción,
emplazamientos de comercios,
fábricas, complejos habitacionales, la
topografía y todas las vías de acceso,
los componentes permanentes y
ocasionales de la población etc, etc.
Hay una relación de cercanía entre el
vecino y la Comisaria Seccional.
Una primera meta será lograr alcanzar
los estándares de eficiencia previos al
ingreso al poder del partido de
gobierno, pero ello solo se podrá
conseguir si viene acompañado del

empoderamiento policial en tareas de
investigación y procedimientos.
Ello permitirá la atención y el
esclarecimiento de innumerables
denuncias que en la actualidad no
pasan de páginas documentales.
Entre el 70 y 80 % de las denuncias
históricamente siempre han sido
sustanciadas por las Comisarias
Seccionales con alto grado de
esclarecimiento.
Si las Comisarias Seccionales
realizan las averiguaciones y
actuaciones primarias de las
denuncias y recién allí le dan
conocimiento a la fiscalía como antes
se hacía con los Jueces, se reducen
las comunicaciones, se abrevian y
optimizan  los tiempos procesales se
profesionaliza a la policía con
facultades de iniciativa. Se disminuye
el trabajo fiscal.
7.Mecanismos de auditoría externa
para manejarse con cifras reales
respecto a la actividad delictiva.  Ello
va a permitir planificar
adecuadamente las estrategias para
prevenir y combatir el delito,
racionalizando los recursos humanos
y logísticos.
8.Acuerdo multi partidario para definir
una política nacional de drogas.
Considero que debería desvincularse
al Estado  de la producción y
distribución de marihuana. Prohibir su
consumo no sería prudente, pero
debiera regularse.
9.Reintegrar plenamente las
facultades de investigación a la
policía.   Se debería crear una
Dirección Nacional de
Investigaciones con Departamentos
especializados por modalidad delictiva
en consonancia con las divisiones
establecidas en el Código Penal.
10.Las cárceles no cumplen su
cometido.  Eso ya lo he desarrollado
en ediciones 345, 369, 379, 383, 388,
392, 395, 401, 402 y 420 de este
semanario, pero por lo extenso y con
una propuesta lo trataré en la siguiente
edición, el mismo también debe incluir
acciones del estado respecto a las
familias de damnificados pero
también del procesado/a.
11.Reformas legislativas. Muchas ya
las hemos tratado pero requieren de
un análisis más detallado que también
elaboraré.
12.Si bien algunas de las acciones
promovidas  son resorte de otras
instituciones inciden en la seguridad
y son conexas a los ítems anteriores.
También se requiere el abordaje de
los problemas de la minoridad
infractora, de la ocupación de los
espacios públicos contraviniendo la
ley de faltas, y el control de los
problemas medio ambientales, el delito
en el medio rural y los delitos
informáticos con aplicación de nuevas
tecnologías, comunicación digital, y
redes.

Propuestas en seguridad
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Julio Mª SANGUINETTI
Periodista. Abogado Fue Diputado, Senador
y dos veces Presidente de la República
FUENTE: Correo de los Viernes

Está de moda hablar mal de la
política y de los políticos.

Quienes repiten
machaconamente frases

despectivas, no aclaran cuál es el
sustituto, porque cuando no hay

política, ¿qué ocurre?

En el Uruguay, lo sabemos. En 1963,
un grupo inspirado en la revolución
cubana, frustrado por el fracaso de
la Unión Popular, que dejó sin
representación parlamentaria al
Partido Socialista, proclamó que
abandonaba la política para pasar a
la revolución. Ni siquiera escucharon
la advertencia que había formulado
el Che Guevara dos años antes, en
el Paraninfo de la Universidad,
cuando hizo el elogio de nuestra
democracia y los riesgos gigantescos

de la lucha armada porque —así lo
señaló— «cuando se empieza el
primer disparo, nunca se sabe
cuándo será el último».
Lo que vino después, ya lo sabemos.
Las Fuerzas Armadas le derrotaron,
sus principales mandos se
embriagaron de la victoria y, también
al sonsonete de sustituir la política
demagógica y los políticos corruptos,
dieron un golpe de Estado. Bueno es
recordar que en este coincidieron
jefes militares y tupamaros, que en
más de un momento organizaron
conjuntamente persecuciones de
políticos y empresarios, así como
pactaron treguas, que desmienten
categóricamente ese relato macabro
de un grupo de jóvenes románticos
martirizados sistemáticamente por
una secta de militares sádicos.
Eso es lo que pasa cuando se
desprecia la política. O cuando la
política de verdad se desprestigia por
la corrupción y cede el poder a un
oscuro diputado cuya credencial era
solo una durísima prédica, de tintes
autoritarios, contra esa caída moral
y el ascenso paralelo de la
inseguridad en las calles. Ese caso,

el de Bolsonaro, ha provocado
tormentas de ira en nuestro Frente
Amplio, que no termina de entender
que si la prédica del hoy Presidente
electo era muy peligrosa, peor hubiera
sido el triunfo de quienes representan
el ejercicio abusivo del Estado y la
construcción de una estructura de
corrupción sistémica nunca antes vista.
En Europa estamos viendo una
problemática muy compleja. En
Francia ganó un joven Macron, que
llegó en una doble vuelta donde, por
vez primera, no participaban el Partido
Socialista y el gaullismo, las fuerzas
democráticas históricas. Hoy Macron
se cae a pedazos y sufre la dispersión
de apoyos, propia de la carencia de
una estructura partidaria.
En Italia, los viejos partidos también
cayeron desprestigiados por la
corrupción, pero en su lugar no

aparecieron fuerzas serias sino
aglomeraciones extremas, de
ultranacionalismo xenófobo o de
rechazos antisistema.
En España, la situación es en extremo
frágil, porque se han dividido los
partidos, han aparecido nuevos y
ahora la gobernabilidad es bajísima,
basada en pactos entre agrupaciones

francamente contradictorias. Tanto en
Alemania, como en Francia, Polonia o
Hungría, han aparecido corrientes
populistas, nacionalistas, que basadas
en el rechazo a la inmigración,
desafían la estabilidad democrática
con posturas demagógicas radicales.
Lo que nos lleva a reflexionar sobre
nuestra situación, que felizmente
preserva fuerzas políticas organizadas.
Han aparecido. sin embargo. figuras
nuevas, que no se pueden asimilar, al
barrer, como ocurre frecuentemente,
con el caso de Ernesto Talvi, Edgardo
Novick y Juan Sartori.
Desde ya que es bueno que gente que
viene de afuera del trabajo político
habitual, aporte su tiempo y esfuerzo
a la dura vida del ajetrear democrático,
pero cada caso es bien distinto.
Ernesto Talvi es un economista de
trayectoria académica, que a lo largo

de 20 años, dirigió un instituto privado
de análisis económico-social de gran
influencia en la opinión nacional,
vinculado además a institutos
universitarios norteamericanos. Luego
de esa larga trayectoria, aparece en
la vida política y lo hace adentro del
Partido Colorado, al que siempre ha
votado. Su aporte es institucional y

constructivo. Su presencia intenta
enriquecer un viejo partido
identificado con la construcción del
Estado de Bienestar tradicional de
nuestra República y cuyos principios
comparte.
El señor Sartori es un empresario
exitoso, que viene desde el exterior y
anuncia su candidatura adentro del
Partido Nacional. No tiene
antecedentes de opinión política pero
aunque aportara un solo voto, bueno
sería para la histórica colectividad
saravista. Su éxito o fracaso
dependerá de la credibilidad que
genere, pero siempre ocurrirá dentro
de una estructura partidaria y ello es
saludable.El caso del señor Novick es
diferente: ha seguido el camino de
fragmentar los partidos tradicionales,
atrayendo algunos legisladores y
dirigentes de sus filas, basándose en

una fuerte campaña publicitaria. Su
esfuerzo personal merece el respeto
de quien se sacrifica por actuar
dentro de la vida democrática, pero
su proyecto político va en la línea de
dividir como en España y eso, desde
nuestra perspectiva, no contribuye a
la necesaria estabilidad de un sistema
nacional que tiene partidos
consolidados.
Más allá de cada caso, lo que importa
es entender que no hay sustituto para
la política y los políticos. Que éstos
normalmente no son ni mucho
mejores ni mucho peores que la
sociedad de la que emergen. Y que
en todo caso, practican el difícil oficio
de la conducción del Estado.
Desgraciadamente, es muy
recurrente la contradicción popular de
que, así como queremos al médico
más experiente y sólido para
operarnos, o el escribano más
confiable para escriturar nuestra
casa, en la política privilegiamos a
quien no tiene experiencia, no se
sabe bien lo que piensa y no
responde a estructuras institucionales.
Da para pensar...

Política y políticos


